
SÍNTESIS    
 INFORMATIVA 

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA 

Ciudad Universitaria, 25 de noviembre de 2009. 
 

 
 
 
 
 
 

 
EDUCACIÓN:  
 
Estatal: Celebró Compañía de Danza de la UAEM su XXV Aniversario 
 
 

SALUD:  
 
Estatal: La cuarta parte de las mujeres en Morelos ha sufrido violencia extrema 

 
Internacional: Crece 90 por ciento infección por SARM en EU  
 
 

ECONOMÍA:  
 
Nacional: México, último sitio en ingresos fiscales respecto al PIB: OCDE 
 
Internacional: Washington Post cierra corresponsalías  
 
 

POLÍTICA:  
 
Estatal: Desfalco por casi un millón en el Congreso 
 

Nacional: Elías Ayub se deslinda del caso de soborno en la CFE 

 

Internacional: Bolivia e Irán reconocen el derecho al uso pacífico de la energía nuclear 

 
 



 2 

EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Celebró Compañía de Danza de la UAEM su XXV Aniversario” 
Veinticinco años atrás se fundó una agrupación de danza que representaría en escena no solamente el folklore dancístico 
estatal y nacional, sino igualmente a la Máxima Casa de Estudios de nuestra entidad. A partir de ese momento dicha 
compañía ha destacado en eventos culturales en el interior del estado, del país y del extranjero. En virtud de esta 
conmemoración y como respuesta a una inquietud del profesor y director de la compañía, Raúl Rubí Álvarez, se celebró el 
pasado 6 de noviembre a las 18:30 horas, en el Teatro Ocampo, un programa escénico que constituyó el repertorio recorrido 
en el pasado y presente de esta agrupación, por la cual han pasado más de 100 ejecutantes titulares. Fue así de esta 
manera que se conjugó el esfuerzo de sus integrantes actuales y de antaño. La tarea no era fácil: el primer contratiempo fue 
hacer coincidir la disponibilidad de sus participantes (profesionales, maestros, estudiantes, padres de familia) para el ensayo 
y el montaje del espectáculo. 
El Regional del Sur, (Redacción). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=1110:celebro-compania-de-danza-
de-la-uaem-su-xxv-aniversario-&catid=37:cultura&Itemid=77 
 
“Sólo uno de cada 10 niños de Morelos lee” 
El integrante del Comité Ejecutivo Nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores (SNTE) al Servicio de la Educación, 
Francisco Javier Landa, indicó que uno de cada 10 niños morelenses no tiene el hábito de la lectura. Lo anterior, en el 
marco del arranque del Seminario Internacional Biblioteca Escolar y Lectura, en donde, agregó, que en el país no existe el 
hábito de la lectura, por lo que invitó a los docentes de Morelos a que lo fomenten en las aulas. Agregó que el propósito de 
impulsar esta práctica es dar a los educandos cultura y mostrarles la importancia de la reflexión. Por su parte, el secretario 
general de la sección 19 del SNTE, Luis Manuel Rodríguez Olvera, refirió que en Morelos, el índice de lectores está 
concentrado en los estratos medios de la sociedad. Señaló que la falta de esta práctica constituye un problema grave que se 
tiene que atender de forma urgente, por lo que, dijo, el reto educativo es que los alumnos desarrollen el gusto por la lectura. 
Por su parte, el secretario de Educación en Morelos, José Luis Rodríguez Martínez, llamó a los profesores a fomentar este 
hábito, también para que se aprovechen las más de 12 mil bibliotecas, con un millón 100 mil libros distribuidos, en el estado.  
Diario de Morelos,  p.5, (Brenda Ramírez). 
La Unión de Morelos, p.20, (Cortesía). 
 
“Duplica su matrícula la Universidad Pedagógica” 
En tiempos en donde en la mayoría de los ayuntamientos morelenses y dependencias federales y estatales la constante es 
la falta de recursos al término de una gestión, destaca la Unidad 17-A de la Universidad Pedagógica Nacional-Morelos, que 
en tres años pasó de una disponibilidad de menos de cinco mil, a un millón y medio de pesos y a duplicar la población 
estudiantil en las licenciaturas, maestrías, especializaciones y diplomados que imparte. Lo anterior se desprende del tercer y 
último informe presentado por la directora de esa institución, maestra Hilda Constantino Castro, quien precisó que el trabajo 
colectivo de académicos y administrativos, apoyado por la delegación sindical y el respaldo de la Secretaría de Educación 
Pública y el Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), fueron los factores determinantes para obtener 
esos logros. La UPN-Morelos manejó en 2007 un presupuesto de 18 millones 364 mil 941 pesos; en 2008 24 millones 97 mil 
y en 2009 22 millones 410 mil pesos. 
La Jornada Morelos, (Cruz Pérez). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/81410-duplica-su-matricula-la-universidad-
pedagogica 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“La cuarta parte de las mujeres en Morelos ha sufrido violencia extrema” 
En Morelos el 26% de las mujeres han sufrido algún tipo de violencia extrema, lo que coloca a la entidad por arriba de la 
media nacional, refirió la directora del Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMEM) Erika Cortés, quien lamentó 
que el Poder Judicial estatal haya rechazado fondos de la Federación para capacitación en materia de equidad y que al 
menos 14 ayuntamientos violen la ley al no haber creado aún la instancia municipal de la Mujer. En el marco del Día 
Internacional dela Eliminación de la Violencia contra la Mujer, que se conmemora hoy, la funcionaria dio a conocer que de 
acuerdo con las encuestas más recientes sobre la dinámica de las relaciones en los hogares morelenses, el 81% de las 
mujeres mayores de 15 años de edad que tienen o han tenido pareja en Morelos, han sufrido algún tipo de violencia, y el 
26% agresiones extremas. 
La Unión de Morelos, p.13, (Tlaulli Preciado).   
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Internacional: 

 
“Crece 90% infección por SARM en EU” 
Los casos de infección bacteriana por estafilococo áureo resistente a la meticilina (SARM) aumentaron 90 por ciento desde 
1999 en Estados Unidos, y cada vez aparecen más pacientes que contrajeron la enfermedad fuera de los hospitales, 
informó un grupo de investigadores. Los expertos hallaron que circulan dos cepas de SARM diferentes de las que se 
observan normalmente en los hospitales. Ramanan Laxminarayan, de la Universidad de Princeton, en Nueva Jersey, y 
colegas estudiaron datos sobre pruebas de laboratorio realizadas en una red nacional de 300 centros de microbiología de 
Estados Unidos para la investigación. 
La Jornada, p.2a, (Reuters). 
 

ECONOMÍA: 
 
Nacional: 
 
“México, último sitio en ingresos fiscales respecto al PIB: OCDE” 
México tuvo el mayor aumento en sus ingresos fiscales como proporción del producto interno bruto (PIB) en 2008, pero aún 
mantiene el menor nivel entre los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). La 
publicación de la OCDE Revenue Statistics 1965-2008, edición 2009, muestra que la recaudación fiscal de México pasó de 
18 por ciento hace dos año a 21.1 por ciento del PIB en 2008, y junto con Luxemburgo tuvo los mayores aumentos de 
ingresos como proporción del PIB. En el caso de México, explicó, este incremento refleja los ingresos más elevados del 
petróleo, en tanto que en Luxemburgo, que pasó de 36.5 por ciento a 38.3 por ciento del PIB por mayores ingresos de 
impuestos sobre la renta y sobre bienes y servicios. No obstante, en el documento divulgado ayer, el organismo reportó que 
México y Turquía tienen las proporciones más bajas de impuestos respecto al PIB entre los países de la OCDE. 
La Jornada Morelos, (Agencias). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/81430-mexico-ultimo-sitio-en-ingresos-fiscales-respecto-al-pib-ocde 
La Jornada, p.25, (Notimex). 
 
“Reporta el BdeM inflación de 3.92%; repuntará en 2010 por alzas de impuestos” 
Con un aumento de precios de 0.53 por ciento en la primera quincena de noviembre, la inflación llegó a su nivel más bajo de 
los últimos dos años al ubicarse, de manera anualizada, en 3.92 por cuento. El Banco de México reportó que el índice 
nacional de precios al consumidor (INPC) en la primera mitad de este mes contrasta favorablemente con el 0.94 por ciento 
registrado en el mismo periodo de 2008. 
La Jornada, p.25, (Víctor Cardoso). 
 
“Déficit de la balanza comercial de 4 mil 233 mdd en 10 meses, informa el Inegi” 
La balanza comercial de México acumuló un déficit de 4 mil 233 millones de dólares de enero a octubre, lo que representó 
un incremento de 28.5 por ciento respecto del mismo periodo de 2008. El saldo se mantiene negativo para el país a pesar 
de que en el décimo mes del año se registró un saldo favorable por 96 millones de dólares, informó el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi). De acuerdo con el último reporte del organismo, sólo en octubre pasado el país compró al 
exterior 21 mil 881 millones de dólares, mientras vendió productos por 21 mil 977.2 millones de dólares. En el reporte se 
informa que los ingresos por la cobertura petrolera para garantizar un precio de 70 dólares por barril de crudo sumaron 5 mil 
144 millones de dólares. Esta cifra podría ser definitiva, dado que a partir del 15 de octubre el precio del barril de la mezcla 
mexicana de petróleo se mantiene por arriba del precio fijado en las coberturas. De acuerdo con información de la SHCP 
(Secretaría de Hacienda y Crédito Público), la mayor parte de la reducción en el valor de las exportaciones de crudo será 
compensada por la cobertura petrolera que adquirió el gobierno federal. Los ingresos de dicha cobertura (el monto total de 
esos ingresos dependerá de la evolución del precio del crudo a lo largo del año pero, con base en los precios observados, 
en octubre ascenderían a 160 millones de dólares, con lo que en los primeros 10 meses del año sumarían 5 mil 144 
millones) se registrarán en la cuenta de capital en el último trimestre del año, al momento de vencer el instrumento 
financiero, precisó el Inegi. En paralelo, Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó un saldo favorable de 13 mil 131 millones de 
dólares en su balanza comercial entre enero y octubre de 2009, en particular gracias a una caída de 49 por ciento en el 
valor de las importaciones de petrolíferos. 
La Jornada, p.25, (Víctor Cardoso). 
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“En 10 meses aumentó en 857 mil 213 la cifra de desempleo” 
La desocupación y el subempleo mantienen indicadores negativos. Según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, 
entre enero y octubre de este año ambos indicadores muestran tasas de crecimiento superiores a las registradas en el 
mismo periodo de 2008. Al dar a conocer sus Indicadores oportunos de ocupación y empleo, el organismo señaló que la 
tasa de desocupación se situó en 5.94 por ciento de la población económicamente activa (PEA), es decir, 2 millones 782 mil 
429 personas, lo que representó un aumento de 857 mil 213 desempleados comparado con el año anterior. Por lo que se 
refiere a la población subocupada, entendida como aquella que cuenta con empleo pero declara disponibilidad para trabajar 
más horas, llegó a 8.8 por ciento en octubre, que representa una población de 4 millones 122 mil 117 personas, 983 mil 687 
más que en el periodo de referencia de 2008. Al considerar solamente el conjunto de 32 principales áreas urbanas del país, 
la desocupación en este ámbito significó 7.04 por ciento de la PEA en el mes que se reporta, 2.18 puntos por arriba de la 
tasa observada durante octubre de 2008, señaló el organismo de estadística. En su reporte, el Inegi informó que 59.8 por 
ciento de la población de 14 años en adelante es económicamente activa, es decir, que está ocupada o busca estarlo. El 
restante 40.2 por ciento, que representa la población no económicamente activa, se dedica al hogar, estudio, está jubilada o 
pensionada, tiene impedimentos personales o lleva a cabo otras actividades. La población del país con más de 14 años fue, 
al 30 de septiembre pasado, de 78 millones 989 mil 753 mexicanos. De acuerdo con los datos del Inegi, a escala nacional la 
tasa de desocupación afectó más a las mujeres, con una tasa de 6.04 por ciento, mientras que entre los hombres se ubicó 
en 4.28 puntos porcentuales. Se mencionó que 27.2 por ciento de los desocupados no completaron los estudios de 
secundaria, en tanto que los de mayor nivel de instrucción representaron 72.8 por ciento. En el segmento de subocupados 
por nivel de instrucción, 45.9 por ciento que no concluyeron la secundaria y 54.1 por ciento tuvieron mayores niveles de 
instrucción. 
La Jornada, p.26, (Víctor Cardoso). 
 
“Pemex, gran perdedora tras el recorte de calificación de Fitch” 
Petróleos Mexicanos (Pemex) sería la gran perdedora tras el recorte de calificación de Fitch Ratings a la deuda soberana de 
México, indicó un análisis de Reuters. Señaló que el ajuste era esperado, pero que podría tener consecuencias importantes 
para las principales empresas del país. Pemex, destacó, sería al gran perdedora, toda vez que la empresa tenía deudas 
consolidadas por 50 mil 600 millones de dólares al cierre de septiembre, y encara vencimientos por casi 7 mil 700 millones 
de dólares hasta septiembre de 2010, según reportes de los reguladores del mercado. La calificación de deuda de Pemex 
está muy ligada a la del gobierno, y muchos inversionistas ven sus certificados bursátiles como papel gubernamental, pese 
a que la empresa dice que no son lo mismo. La empresa no tendrá más opciones que absorber los mayores costos del 
financiamiento a consecuencia del recorte de la calificación al país, señaló el reporte de Reuters. 
La Jornada, p.27, (Reuters). 
 
“Ponen en marcha la primera etapa del Mexipuerto Ciudad Azteca” 
Impulsora del Desarrollo y el Empleo en América Latina (IDEAL) y Grupo Carso, empresas de Carlos Slim, pusieron en 
marcha la primera etapa del Mexipuerto Ciudad Azteca Bicentenario, el proyecto de ordenamiento de transporte multimodal 
más importante de América Latina, con una inversión inicial de 670 millones de pesos. El vicepresidente de IDEAL, Alfonso 
Salem, señaló que la inversión llegará a los 824 millones de pesos cuando concluyan las obras de ordenamiento de todo el 
paradero de unidades de transporte público que a diario trasladan a aproximadamente 150 mil personas, quienes al contar 
con el servicio transporte ordenado, Metro y la entrada en operación del Mexibus –versión mexiquense del Metrobus–, 
reducirán su tiempo de traslado hasta en tres horas. El Ejecutivo anunció que la inversión abarca la construcción del 
paradero, la instalación de un centro comercial que ya está en servicio con la renta de 90 por ciento de los locales, y la 
operación de un hospital de bajo costo, en el que se ofrecerán servicios médico y quirúrgico a todos los ciudadanos que los 
requieran. Alfonso Salem señaló que IDEAL está interesada en participar en todos los proyectos de infraestructura por 
licitarse, por lo que analizará los concursos que lance el gobierno, pero sobre todo en los relacionados con infraestructura 
hidráulica, energética o carretera. 
La Jornada, p.28, (Miriam Posada García). 
 

Internacional: 
 
“Washington Post cierra corresponsalías” 
El Washington Post, en una decisión para reducir costos, cerrará las últimas tres corresponsalías en Estados Unidos, 
informó este miércoles el diario de la capital. Los seis representantes en las oficinas de Nueva York, Los Angeles y Chicago 
serán reasignados a Washington y tres asistentes de noticias serán cesados, agregó el Post. La realidad es que podemos 
cubrir efectivamente el resto del país desde Washington, dijo el editor Marcus Brauchli, citado por el diario. Durante años 
hemos cubierto temas en todo el país para nuestros lectores con un cuerpo de reporteros en viaje, agregó. La división del 
diario de la firma The Washington Post Co ha perdido 166.7 millones de dólares en los primeros tres trimestres del año, 
precisó el Post. Hace más de un año que los diarios en Estados Unidos enfrentan una situación difícil producto de la crisis 
financiera generada en ese país y por la baja en los ingresos por publicidad. Este último fenómeno lo atribuyen a la 
preferencia de los anunciantes en portales de Internet. Uno de sus casos más sonados fue el de Tribune Company, que 
editaba, entre otros, Los Angeles Times, The Chicago Tribune y Baltimore Sun, que tuvo que solicitar la protección como lo 
han hecho en el sector financiero grandes corporaciones. 
La Jornada, p.28, (Afp y Reuters). 
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POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Desfalco por casi un millón en el Congreso” 
Un desfalco de casi un millón de pesos fue el que se cometió en contra del erario del Congreso del Estado, con la 
remodelación de los edificios Rex y el antiguo inmueble del ISSSTE, ya que se inflaron en un 30 por ciento los gastos por 
parte de las empresas Industrias Vicar S.A. de C.V. e Ingeniería y Arquitectura S.A. de C.V., así revela el informe de la 
Auditoría Superior de Fiscalización. Los diputados encargados de firmar los contratos y de autorizar la remodelación de 
ambos edificios lo hicieron sin verificar los costos de los materiales. De ahí que, se detectó un desfalco de 900 mil pesos. El 
informe de la revisión realizada por la Auditoría Superior Gubernamental, fue entregado desde la semana pasada al 
presidente de la Mesa Directiva, Othón Sánchez Vela, quien hasta el momento no ha girado las instrucciones para que se 
inicie la denuncia correspondiente y se deslinde responsabilidades. 
El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1416757.htm 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/81427-desvio-en-el-congreso-por-900-mil-para-remodelar-
oficinas 
La Unión de Morelos, p.7, (Sergio Gómez). 
 
“Crece rebelión de padres por la fusión de grupos” 
Ningún funcionario educativo ha respondido a sus demandas, acusan. Se agudiza la inconformidad entre padres de familia 
por la fusión de grupos que el Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) pretende realizar para cumplir 
con las disposiciones establecidas por la federación. Por la mañana se registraron bloqueos en calles y avenidas de 
Cuernavaca. Por la tarde, tutores de al menos 10 municipios del estado, tomaron las instalaciones del IEBEM ante el 
desdén de las autoridades educativas que habían prometido un encuentro para abordar la problemática y simplemente los 
dejaron plantados. Alrededor de las nueve de la mañana, más de 100 padres de familia, en compañía de sus hijos, 
estudiantes de la escuela primaria federal “Gildardo Avilés”, acompañados por el ayudante municipal, Cristóbal Martínez 
Robles, bloquearon la circulación de la Avenida Morelos, de las calles Álvaro Obregón y del Puente Siglo XXI, que conecta 
a la colonia San Antón. De esa forma manifestaron su inconformidad por la fusión de grupos que pretende realizar el 
Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos.  
El Regional del Sur, (Estrella Pedroza) 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=1107:crece-rebelion-de-padres-por-
la-fusion-de-grupos&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Arranca rehabilitación de espacios en colonias” 
Autoridades municipales realizaron un recorrido en diferentes colonias de Cuernavaca, en donde iniciaron trabajos de 
rehabilitación de espacios públicos y servicios municipales. Una comitiva de funcionarios públicos inició la gira de obras en 
el poblado de Santa María   Ahuacatitlán, en donde se pusieron en marcha los trabajos de rehabilitación del quiosco y del 
jardín del poblado, trabajos que tendrán una inversión de 640 mil pesos. Siguiendo el recorrido, en la colonia Los Pilares, el 
alcalde capitalino, Manuel Martínez Garrigós,presenció el inicio de la rehabilitación del pozo de absorción y la construcción 
de una rejilla pluvial, obras con una inversión de 372 mil pesos. Finalmente, en la colonia Ampliación Plan de Ayala, dio el 
banderazo de arranque para la rehabilitación de la cancha de usos múltiples. Estas acciones forman parte del programa 
municipal “100 días, 100 acciones”. 
Diario de Morelos, p.3, (Yesenia Daniel). 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/81412-instalaran-una-pista-de-hielo-en-la-explanada-del-
jardin-juarez 
 
“Violan transportistas acuerdos de tarifas” 
Padres de familia y personas de la tercera edad de más de 10 municipios, protestaron porque los concesionarios del 
transporte han pisoteado el acuerdo 4730 publicado en el periódico oficial "Tierra y Libertad", que los obliga a otorgar 
descuentos en los costos del pasaje. De acuerdo con Hilario Nieves Trujillo, representante de la Asociación "Unidos por la 
Defensa de la Comunidad en Morelos", denunciaron que desde que cobró vigencia el acuerdo de descuentos, los 
transportistas han incumplido su parte. El denunciante recordó que el acuerdo 4730 obliga a los transportistas a otorgar 
descuentos a niños menores de tres años, adultos mayores y discapacitados. 
El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1416769.htm 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/81405-incumple-transporte-con-descontar-peajes 
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“Cuota por recolección de basura en Temixco” 
Ayudantes municipales de Temixco acuerdan con autoridades municipales que se aporte una cooperación voluntaria por el 
servicio de recolección de basura que brinda la empresa con razón social Grupo SERRBA S.A de C.V., misma que será 
puesta a prueba unos meses para determinar si se le otorga la concesión definitiva. Cabe recordar que en días pasados 
ayudantes y delegados municipales mostraron su inconformidad a que se le cobre a la ciudadanía por el servicio de 
recolección de basura que brinda la empresa antes mencionada. El presidente de la Asociación de Ayudantes del municipio 
de Temixco, José Pineda Tapia, señaló que la empresa cobra 5 pesos por bolsa y se tienen que ocupar dos, ya que se 
recogen los desechos de manera separada. 
El Sol de Cuernavaca, (Jéssica Arellano). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1416765.htm 
Diario de Morelos, p.7, (Yessica Morales). 
 
“Acuerda Adame Intercambio cultural con Colombia” 
Al reunirse con autoridades del departamento de Antioquia, Colombia, el gobernador de Morelos, Marco Antonio Adame 
Castillo, acordó un intercambio comercial, administrativo y cultural. El mandatario morelense fue recibido en el despacho de 
su homólogo de Antioquia, Luis Alfredo Ramos Botero, con a quien comentó que el objetivo de su visita, y de manera 
particular la ciudad de Medellín, es atestiguar la transformación que ahí ha ocurrido en materia de seguridad, inversión 
social y participación ciudadana. "Con el gobernador Ramos hemos acordado lazos de colaboración, de intercambio de 
experiencias, también de servicios y de productos como los que nuestro estado genera y los que aquí tienen para abastecer 
el país y para exportar, nos abre también oportunidades", señaló posterior al encuentro Marco Antonio Adame. 
El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1416763.htm 
Diario de Morelos, p.p.-3, (Redacción). 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/81425-pactan-intercambios-con-la-region-de-antioquia 
El Regional del Sur, (Redacción). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=1131:acuerda-gobernador-
intercambio-comercial-y-cultural-con-antioquia-&catid=42:local&Itemid=63 
La Unión de Morelos, p.9, (Cortesía). 
 
“Imposible garantizar la protección de datos personales en Internet, afirma especialista” 
Con la llegada y uso masivo de la Internet, es prácticamente imposible garantizar una real protección de datos personales, 
sentenció la doctora en Ciencias de la Información y especialista en el tema, Ana Azurmendi, quien advirtió que las llamadas 
“redes sociales” como Facebook o Twenty son herramientas de comunicación que pueden llegar a salirse de control. Apuntó 
que las páginas de Internet son accesibles a todo el mundo. Se distribuyen a través de los servidores a todos los países, es 
decir, su extensión territorial es mundial. Eso hace que cualquier dato que introduzca una persona, bien en la web, o bien en 
servicios de redes sociales, como pueden ser imágenes, informaciones, correos electrónicos que luego se vuelcan en 
websites, fuera de las cuentas, ya son datos del dominio público sin que se pueda considerar una vulneración de honor, de 
la vida privada o de la imagen. Ana Azurmendi es directora del Programa de Doctorado en Comunicación y de la sección de 
Derecho de la Información en la Facultad de Comunicación de la Universidad de Navarra, España. 
La Unión de Morelos, p.25, (Jesús Castillo). 
 

Nacional: 
 
“Elías Ayub se deslinda del caso de soborno en la CFE” 
El director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Alfredo Elías Ayub, se deslindó del caso de corrupción que 
destapó la justicia estadounidense y afirmó que el contrato que originó la investigación fue firmado dos años antes de que él 
asumiera la dirección de la empresa paraestatal. "Quiero dejar muy claro que tuvimos conocimiento de esto el día de ayer 
(lunes) y de inmediato presentamos la denuncia ante la PGR (Procuraduría General de la República) para que se investigue 
a fondo; pero ese contrato viene desde 1997 y yo entré como director en 1999", indicó. El pasado lunes, el Departamento de 
Justicia de Estados Unidos informó que funcionarios de la CFE recibieron sobornos para entregar contratos millonarios a 
una empresa en Texas, subsidiaria de la suiza ABB, dedicada a la ingeniería eléctrica en varias partes del mundo. 
La Jornada, p.3, (Víctor Cardoso). 
 
“La paraestatal presenta denuncia penal ‘contra quien resulte responsable" 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) presentó una denuncia penal contra quien resulte responsable de actos de 
corrupción que involucran a compañías estadounidenses. El caso quedará a cargo de la Fiscalía para Delitos Cometidos por 
Servidores Públicos, de la Procuraduría General de la República (PGR). El abogado general de la CFE, Abel Huitrón, acudió 
ayer a las instalaciones de la delegación metropolitana del Ministerio Público Federal para presentar una denuncia de 
hechos debido a los resultados de las investigaciones que se realizan en Estados Unidos. Éstas señalan que funcionarios 
de la CFE recibieron sobornos de una empresa texana para otorgar contratos importantes. 
La Jornada, p.3, (Gustavo Castillo García). 
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“Amparos para no pagar recibos” 
Con el propósito de que los usuarios de la zona centro del país se amparen contra el pago de los recibos de luz que 
entregará en los próximos días la Comisión Federal de Electricidad (CFE), el Frente de Abogados en Defensa de los 
Servicios Públicos dará asesoría legal a quienes decidan recurrir a este recurso. El vocero del Sindicato Mexicano de 
Electricistas (SME), Fernando Amezcua, y el abogado de la organización, Manuel Fuentes, informaron que habrá un formato 
de amparo para los usuarios que decidan no pagar a la CFE el suministro de energía eléctrica, y del mismo modo se les 
apoyará con la asesoría jurídica en este proceso. 
La Jornada, p.7, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Rechazan comisiones del Senado la desaparición de 3 secretarías” 
El Senado aprobó ayer en comisiones un dictamen en el que se rechaza la propuesta del presidente Felipe Calderón para 
desaparecer las secretarías de Turismo, de la Función Pública y de la Reforma Agraria. Esto, luego de que la Cámara de 
Diputados aprobó hace unos días el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2010, en el que se incluyó el gasto que 
esas dependencias realizarán. El dictamen aprobado establece que es inviable desaparecer esas tres dependencias, ya que 
les fue asignado presupuesto para 2010 por la Cámara de Diputados, además de que "el Ejecutivo no justificó a plenitud los 
supuestos ahorros que habría con la eliminación de las mismas". 
La Jornada, p.8, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
“Aprueban que se regule manejo de los alcaldes” 
El Senado aprobó por unanimidad una reforma al artículo 108 constitucional, para que se puedan fincar responsabilidades a 
los presidentes municipales, regidores y síndicos de los ayuntamientos que manejen y apliquen de forma indebida los 
fondos y recursos federales. Con esta reforma también los presidentes municipales y los integrantes de los ayuntamientos 
serán responsables por "el manejo y o la aplicación indebidos de fondos federales y por violaciones a leyes federales". 
La Jornada, p.8, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
 
“Gobernación compra a trasnacional el equipo para elaborar cédula de identidad” 
La Secretaría de Gobernación otorgó a la multinacional Smartmatic, con registro en Holanda, un contrato por casi 300 
millones de pesos para dotar a México de equipo especializado para obtener información biométrica, con base en la cual 
será expedida la cédula de identidad ciudadana. Para este proceso serán instalados 2 mil equipos, que registrarán las 
huellas dactilares, iris, rostro y firma autógrafa de más de 100 millones de personas. De 51 empresas que se inscribieron en 
la licitación, 17 presentaron oferta técnica y económica; al final del proceso, cinco firmas mexicanas (entre éstas 
Cosmocolor, de Jorge Kahwagi) quedaron fuera. 
La Jornada, p.9, (Fabiola Martínez). 
 
“Propuesta de reforma prevé la sustitución del presidente” 
Un procedimiento específico para sustituir al presidente de la República en caso de ausencia definitiva, que incluye un 
listado de funcionarios que podrían sustituirlo, encabezados por el titular de Gobernación, forma parte de la propuesta de 
reforma del Estado elaborada por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), que ayer fue presentada en el Senado. El documento incluye propuestas y reflexiones de los constitucionalistas 
más distinguidos del país, así como iniciativas presentadas en ambas cámaras, comentó el director de ese instituto, Héctor 
Fix Fierro. Dijo que se pretende ofrecer elementos relevantes que contribuyan a llevar adelante la reforma del Estado que 
quedó pendiente. 
La Jornada, p.10, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
“Convocan a renovar al titular de ASF” 
Al emitirse la convocatoria abierta para elegir al titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) para el periodo 2010-
2017, diputados consideraron que podrían registrarse, entre otros, Guillermo Haro Bélchez, Enrique del Val, Roberto Michel, 
Mónica Barrera y el actual auditor, Arturo González de Aragón. El acuerdo de la Comisión de Vigilancia, aprobado ayer, 
confirmó que González de Aragón no será ratificado de manera automática, como él pretendía, sino que debe inscribirse, 
presentar sus documentos y someterse al escrutinio de los legisladores. Para la entrevista, cada candidato deberá 
presentarse dos horas antes en la comisión con 35 copias de un ensayo con el tema Perspectivas de la fiscalización en 
México, con una extensión de cinco cuartillas en letra Arial. El intercambio se desarrollará bajo el formato que defina la 
comisión. 
La Jornada, p.11, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 

“Demanda Calderón a policías evitar que el hampa infiltre la SSP” 
El presidente Felipe Calderón exigió a los policías federales "no permitir que la delincuencia penetre sus filas y no tolerarar 
complicidad ni deshonestidad entre los suyos". Al inaugurar el Centro de Inteligencia de la Policía Federal en la sede de la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal, en la ciudad de México, manifestó que ese centro constituye una "pieza 
clave en el andamiaje institucional" en materia de seguridad. El mandatario señaló que no se debe descansar "hasta que 
quede claro que hay una nueva Policía Federal honesta y capaz, en la cual los mexicanos pueden confiar". Acompañado por 
empresarios y embajadores, entre ellos Carlos Slim, propietario de Grupo Carso, y Carlos Pascual, representante de 
Estados Unidos en México, Felipe Calderón y Genaro García Luna, secretario de Seguridad Pública, recorrieron las 
instalaciones que antes sólo albergaban la llamada Plataforma México y ahora conforman el Centro de Inteligencia de la 
Policía Federal. 
La Jornada, p.14, (Gustavo Castillo García). 
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“No hay aún clases extramuros en Bachilleres” 
Según la información recibida por el Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (SITCB), aún no se 
han realizado las clases extramuros como alternativa frente a la suspensión de clases, y todo parece indicar que "fue una 
amenaza de las autoridades a los trabajadores" en huelga. El secretario general del SITCB, Romualdo Escudero, señaló 
además que al parecer la institución no cuenta con las instalaciones para atender a los más de cien mil alumnos que han 
sido afectados por la suspensión de actividades desde el pasado 19 de octubre. 
La Jornada, p.17, (Karina Avilés). 
 
“Fallece Manuel de la Cera” 
El promotor cultural Manuel de la Cera Alonso, quien fue director general del Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA) de 
1987 a 1988, falleció ayer en la ciudad de México a los 80 años de edad. Además de impulsar la creación de diversos 
museos y de apoyar la difusión del patrimonio artístico nacional, su pasión por la música lo llevó a trabajar intensamente con 
Eduardo Mata en el primer intento por traer a México el programa de orquestas juveniles que en la actualidad es un hito en 
Venezuela. 
La Jornada, p.16, (Mónica Mateos). 
 
“Descienden 40% secuestros en el DF: procurador” 
El titular de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF), Miguel Ángel Mancera Espinosa, aseguró que 
en la ciudad de México ha disminuido 40 por ciento el índice de secuestros; sin embargo, Humberto Priego Chávez, fiscal 
central de investigación de la Subprocuraduría de Averiguaciones Previas Centrales de la misma dependencia, alertó sobre 
el incremento de plagios perpetrados por personas improvisadas, cuyas víctimas, muchas veces, son sus propios familiares. 
Entrevistado luego de la ceremonia de inauguración del Centro de Inteligencia de la Policía Federal, Mancera Espinosa 
señaló que la institución a su cargo se encuentra en línea con el resto de las autoridades y también en cuanto al interés por 
combatir este ilícito, y señaló que las autoridades capitalinas trabajan en forma cercana con la Policía Federal en aspectos 
como el intercambio de información a fin de ser más eficientes en el combate del secuestro. 
La Jornada, p.35, (Gustavo Castillo y Alejandro Cruz). 
 
“Comprará México vacunas como las que produjeron alergias en Canadá” 
México comprará al laboratorio GlaxoSmithKline (GSK) 10 millones de dosis de la vacuna contra la influenza A/H1N1, las 
cuales empezarán a llegar a finales de diciembre, informó Samuel Ponce de León, director de Biológicos y Reactivos de 
México (Birmex), laboratorio propiedad del gobierno federal responsable del resguardo y distribución del producto. Explicó 
que las reacciones alérgicas reportadas en Canadá –en un lote del producto– se deben a que además del antígeno, el 
biológico de GSK contiene un coadyuvante, el cual incrementa la respuesta del organismo para la creación de anticuerpos. 
Descartó que haya motivo de preocupación respecto a la calidad de la vacuna, y recordó que a la fecha se han aplicado 80 
millones de dosis en el mundo. De la fabricada por GSK se han distribuido 15 millones de dosis sólo en Canadá, informó 
ayer el corporativo. 
La Jornada, p.36, (Ángeles Cruz y Laura Poy). 
 
“Aprueba el BM préstamo a México por 491 mdd contra la influenza A/H1N1” 
El Banco Mundial (BM) aprobó hoy un préstamo por 491 millones de dólares para la prevención y control de la influenza en 
México, el cual busca mejorar el desempeño del sistema de salud nacional para monitorear la propagación de los diferentes 
virus y controlar las olas epidémicas. En un comunicado fechado en Washington, el organismo financiero informa que la 
capacidad de monitorear la propagación de dichos virus recae en la fortaleza del Sistema Nacional de Vigilancia 
Epidemiológica (Sinave). 
La Jornada, p.37, (Notimex). 
 
“Piden a Córdova que se vacune” 
La Cámara de Diputados solicitó al secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, que se aplique la vacuna contra la 
influenza A/H1N1, como un acto de buena fe, con objeto de dar confianza a la población. Durante la sesión ordinaria en el 
pleno de San Lázaro, María Ezeta Salcedo (PVEM), secretaria de la Comisión de Salud, argumentó que el acto solicitado al 
funcionario daría seguridad a la población de que el antígeno no provoca efectos secundarios. Si en verdad no existe riesgo 
alguno por la vacuna, nosotros, como servidores públicos, debemos hacer todo lo necesario para que la población confíe, 
pues de lo contrario, el dinero invertido será inútil. 
La Jornada, p.37, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
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“Denunciarán al Censida ONG excluidas de apoyo para proyectos contra el VIH” 
La convocatoria para financiar proyectos de organizaciones civiles sobre prevención focalizada del sida tuvo este año dos 
listas diferentes de resultados y, al final, una tercera en relación con las 70 agrupaciones que recibieron el apoyo 
económico, 22 de las cuales fueron incluidas por decisión del Centro Nacional para la Prevención y Control del VIH/sida 
(Censida). Algunas de las agrupaciones que desaparecieron de la primera lista de proyectos financiables o potencialmente 
financiables aseguraron que nadie les explicó la razón del cambio, a pesar de los múltiples requerimientos que hicieron al 
Censida. Calificaron de irregular el procedimiento por el cual sus proyectos fueron excluidos, mientras otros 13 que no 
estuvieron en ninguna de las dos primeras listas obtuvieron al final el apoyo económico. Al respecto, José Antonio Izazola, 
director del organismo dependiente de la Secretaría de Salud (Ssa), explicó que para la realización del concurso 2009 se 
hicieron algunos ajustes necesarios para cumplir las observaciones del órgano interno de control que auditó procesos 
anteriores, así como para evitar la repetición de fallas administrativas. 
La Jornada, p.37, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Preocupa que 17 estados vuelvan a sancionar el aborto: Unifem” 
Teresa Rodríguez, directora regional del Fondo de Desarrollo de las Naciones Unidas para la Mujer (Unifem), manifestó ayer 
su preocupación porque 17 estados del país han modificado su legislación para sancionar el aborto, pese a que México ha 
suscrito instrumentos internacionales que garantizan los derechos humanos de las mujeres, entre ellos el de la libre 
determinación. Alberto Brunori, representante del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos en el 
país, advirtió que cualquier modificación a la legislación interna debe estar en consonancia con los compromisos 
internacionales suscritos por México. De esta manera, consideró que las reformas legales aprobadas por 17 legislaturas 
locales pudieran constituirse en violencia estructural contra los derechos de las mujeres. 
La Jornada, p.39, (Georgina Saldierna, José Antonio Román y Carolina Gómez). 
 
“El Estado todavía no garantiza a la niñez derechos plenos: Concha Malo” 
La garantía total de los derechos de la infancia en México es aún una tarea pendiente del Estado. La tasa nacional de 
mortalidad infantil es de 15.7 por cada mil nacidos, mientras en niños indígenas se eleva a 26 por cada millar, aseveró 
Miguel Concha Malo, director del Centro de Derechos Humanos Fray Francisco de Vitoria. Durante el congreso internacional 
Los derechos de los niños, niñas y adolescentes en México a 20 años de la Convención sobre los Derechos del Niño, 
advirtió que uno de cada tres hogares mexicanos padece violencia, además de que 45 por ciento de los menores en 
situación de calle abandonó su casa a causa de esta circunstancia. Con base en datos del Programa Nacional de Salud 
2007-2012, dio a conocer que 17 por ciento de los decesos de menores entre uno y cuatro años se debe a homicidios o 
lesiones intencionales, 26 por ciento de las muertes de infantes de cuatro a 14 años es producto de accidentes, homicidios o 
suicidios. En 2005 el homicidio era la segunda causa de muerte entre jóvenes de entre 14 y 19 años. 
La Jornada, p.39, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Violencia institucional a mujeres, una constante” 
La violencia institucional contra las mujeres es una constante en México. De enero a junio de 2009 fueron asesinadas 430 
niñas y mujeres en 15 entidades, en 17 estados se aprobaron legislaciones contrarias al derecho de ese sector a determinar 
sobre su cuerpo, y las que viven situación de reclusión enfrentan discriminación y exclusión, aseguró la Red Todos los 
Derechos para Todos (RTDT). Con motivo del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, que se 
celebra este miércoles, la RTDT –conformada por más de 50 organizaciones civiles de defensa de derechos humanos– 
manifestó su preocupación por la falta de reconocimiento y acciones oficiales efectivas para erradicar la violencia 
institucional contra el sector. 
La Jornada, p.39, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Instituye Chihuahua la alerta de género para proteger a mujeres” 
El Congreso local incluyó la alerta de género en la Ley estatal del derecho de las mujeres a una vida libre de violencia. El 
nuevo instrumento obliga a las autoridades de los tres niveles de gobierno a aplicar medidas emergentes en lugares donde 
se detecten hechos que pongan en riesgo la integridad física de las féminas. La ley faculta a la Secretaría de Seguridad 
Pública estatal a crear y organizar un banco de datos e información sobre la violencia contra mujeres, así como a elaborar 
un diagnóstico y estudios complementarios con perspectiva de género sobre todas las formas de violencia por niveles de 
edad y en todos los ámbitos. Esta información deberá publicarse cada seis meses. Por unanimidad, los diputados locales 
aprobaron la enmienda que permitirá atender casos concretos de agresiones a las mujeres, como las ocurridas en Ciudad 
Juárez, donde decenas han perdido la vida a manos de grupos de pistoleros desde que se inició el Operativo Conjunto 
Chihuahua, hace casi dos años. 
La Jornada, p.29, (Miroslava Breach Velducea). 
 
“Este año, 37 feminicidios en Guanajuato” 
Este año ha sido el peor para las mujeres de Guanajuato, pues se han cometido 37 feminicidios y el Congreso local aprobó 
la ley antiaborto, que agudiza la violencia institucional, acusó Verónica Cruz Sánchez, directora del Centro Las Libres. 
Anunció que organizaciones sociales intentarán ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación un recurso de amicus curiae 
para denunciar las afectaciones que sufren las mujeres por la penalización del aborto. 
La Jornada, p.29, (Carlos García). 
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“Desvían $137 millones en Aguascalientes” 
La Auditoría Superior de la Federación detectó anomalías por 137 millones 642 mil 12 pesos de la cuenta pública 2008 de 
Instituto de Salud del Estado, de acuerdo con un documento de la dependencia federal. El titular de la dependencia era 
Ventura Vilchis Huerta, quien el 3 de noviembre renunció para buscar la postulación del PAN a la presidencia municipal de 
Aguascalientes. Una de las observaciones se refiere a que el instituto hizo una transferencia de 119 millones 990 mil 404 
pesos sin sustento normativo. 
La Jornada, p.30, (Claudio Bañuelos). 
 
“No acabarán arbitrariedades de Cofetel; la controla Televisa': Corral” 
Regresarle a la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) la facultad de otorgar y retirar concesiones de radio y 
televisión no acabará con las decisiones arbitrarias por las que se rige, porque es un órgano controlado por Televisa, advirtió 
el diputado Javier Corral sobre la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en contra de la Secretaría 
de Comunicaciones y Transportes (SCT). Corral criticó el desempeño de la Cofetel luego de que el pleno de la SCJN 
invalidó las facultades que tenía el secretario de Comunicaciones y Transportes para aprobar el cuadro nacional de 
frecuencias, conceder el concesionamiento de frecuencias de radio y televisión y declarar desiertos los procedimientos de 
concesión para el otorgamiento del uso, aprovechamiento o explotación de bandas de frecuencia para el servicio de 
radiodifusión. Todas esas facultades eran de la Cofetel, hasta que en enero de 2009 el entonces secretario de 
Comunicaciones, Luis Téllez Kuenzler, emitió el nuevo reglamento interno de la dependencia, con el cual el titular de la SCT 
obtuvo la facultad absoluta de decidir qué concesiones de radio y televisión se prorrogaban o no. La Corte abordó el caso 
debido a la controversia presentada por la Cámara de Diputados, por lo que a menos de un año de que el reglamento 
entrara en vigor, hoy la SCT está a la espera de que el máximo tribunal determine qué procede en caso de las concesiones 
de radio y televisión que la dependencia otorgó o prorrogó sin que fuera su facultad –como ahora se definió–, aunque lo 
previsible es que los procesos sigan su curso normal, señalaron fuentes de la dependencia. Los ministros ratificaron, con el 
voto en contra de Sergio Aguirre Anguiano, que la Cofetel tiene competencia exclusiva para fijar, conducir y controlar la 
política gubernamental en materia de radio y televisión. En cambio, resolvieron que el titular de SCT sí tiene derecho a 
aprobar las tarifas de los servicios de telecomunicaciones cuando lo prevean los títulos de concesión y permisos 
correspondientes. En este escenario los grandes ausentes han sido la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión 
(CIRT), cuyos afiliados son los directamente afectados por la decisión de la Corte sobre las facultades de la SCT, quienes 
se han reservado cualquier comentario al respecto. Igual hizo la Cofetel. Mientras, el diputado panista Javier Corral advirtió 
que la decisión de la SCJN no acabará con las decisiones arbitrarias, porque la Cofetel es un órgano controlado por 
Televisa. 
La Jornada, p.24, (Martín Hernández, Miriam Posada y Jesús Aranda). 
 

Internacional: 
 
“Bolivia e Irán reconocen el derecho al uso pacífico de la energía nuclear” 
Bolivia e Irán reconocieron este martes el derecho legítimo de los países para el uso y desarrollo de la energía nuclear con 
fines pacíficos y ratificaron una alianza antimperialista durante la visita de seis horas del presidente iraní, Mahmud 
Ahmadinejad, a La Paz, la segunda en poco más de dos años. Ahmadinejad y su par boliviano Evo Morales suscribieron 
una serie de acuerdos políticos y de cooperación en diversos rubros, entre ellos uno sobre la rica reserva boliviana de litio. 
Ahmadinejad obtuvo similar apoyo en Brasil, donde el pasado lunes se entrevistó con el presidente Luiz Inacio Lula da Silva, 
quien señaló sin embargo que los programas nucleares debe realizarse con pleno respeto a los acuerdos internacionales. 
La Jornada, p.20, (Afp, Dpa y Reuters). 
 
“Esperamos un papel más activo de Obama por la paz en Medio Oriente: Mahmoud Abbas” 
El presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP, Mahmoud Abbas, culminó hoy su visita a Argentina, donde recibió el 
apoyo tanto de la presidenta Cristina Fernández de Kirchner como del canciller Jorge Taiana, a favor de la creación de un 
Estado palestino, con fronteras seguras como reclamó el gobernante palestino. Se consideró que Estados Unidos tiene la 
posibilidad de hacer más de lo que está haciendo en el conflicto de Medio Oriente, durante una conferencia de prensa 
conjunta con la mandataria ayer. Abbas reiteró este martes que el presidente Barack Obama, por ahora, no hace nada por la 
región, pero nos ha invitado a reactivar el proceso de paz y espero que en el futuro asuma un papel más importante, dijo en 
declaraciones a la prensa. 
La Jornada, p.21, (Stella Callón). 
 
“Compromiso de India y EU para concretar el acuerdo de cooperación nuclear firmado en 2005” 
Estados Unidos e India se comprometieron este martes a concretar el acuerdo de cooperación nuclear firmado en 2005, lo 
que incrementará las exportaciones estadounidenses y creará empleos en ambos países, declaró el presidente Barack 
Obama, quien recibió aquí al primer ministro indio, Manmohan Singh. Le reafirmé al primer ministro el compromiso de mi 
gobierno para implementar plenamente el acuerdo nuclear civil entre Estados Unidos e India, que incrementará las 
exportaciones estadounidenses y creará trabajos en ambos países, dijo Obama tras conversar con Singh en la Casa Blanca. 
La Jornada, p.21, (Reuters, Dpa y Afp). 
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“Reitera Estados Unidos su apoyo a comicios generales del próximo domingo en Honduras” 
Estados Unidos reiteró este martes su apoyo al proceso electoral de cara a los comicios del domingo en Honduras como 
una parte esencial de la solución a la crisis, organizado por el régimen golpista, pese a las fuertes críticas realizadas hoy por 
Brasil y el rechazo de la mayoría de los países latinoamericanos. A su vez, el presidente constitucional Manuel Zelaya 
declaró que Estados Unidos está sentando un grave precedente para la democracia en América Latina al apoyar los 
comicios y restarle así apoyo en su pugna por ser restituido en el poder. Señaló que con esa postura está dividiendo a 
América Latina, y que ahora el mensaje de Washington es que están cambiando el sistema, ya no quieren democracias 
como respuesta a los problemas políticos de las naciones, es el retorno del militarismo. 
La Jornada, p.22, (Afp, Dpa y Reuters). 
 
“Severo retroceso en derechos humanos en el Cáucaso del Norte: Consejo de Europa” 
Para el Consejo de Europa –organización con sede en Estrasburgo, Francia, que desde su fundación hace poco más de 60 
años busca crear un espacio democrático y jurídico común en el Viejo Continente–, la situación de los derechos humanos en 
el Cáucaso del Norte sufrió un severo retroceso en lo que va de año. A la vez, en el mismo periodo se incrementó la 
actividad de los grupos guerrilleros, a pesar de que el pasado mes de abril se decretó oficialmente el fin del llamado régimen 
de operación antiterrorista en Chechenia, que sirvió de pretexto para cometer todo tipo de abusos y atrocidades contra la 
población civil, como arrestos arbitrarios, secuestros, torturas y ejecuciones extrajudiciales, durante la década actual en la 
república separatista. Estas conclusiones, entre otros señalamientos que ponen en entredicho la labor pacificadora del 
gobierno ruso en el Cáucaso del Norte y exigen a Moscú respetar los derechos humanos en esa región, se desprenden del 
informe que difundió este martes, tanto en Estrasburgo como a través de su página web, el Comisario para los Derechos 
Humanos del Consejo de Europa, Thomas Hammarberg, tras realizar un viaje a Chechenia e Igushetia del 2 al 11 de 
septiembre anteriores. 
La Jornada, p.23, (Juan Pablo Duch). 

 


